



PUBLIEZ CE QUE
VOUS PAYEZ

Appel du Conseil mondial : l'Assemblée mondiale 2022 Mardi 9 février 2021

PROCÈS-VERBAL

Participant·e·s

Membres du Conseil mondial

Adnan Bahiya, Irak (MENA) AB
Athayde Motta, Brésil (Amérique latine) AM
Chadwick Llanos, Philippines (Asie-Pacifique) CL
Dupleix Kuenzob, Cameroun (représentant du CPA) DK
Gloria Majiga, (Afrique anglophone) GM
Joe Williams, Royaume-Uni (Portée mondiale) JW
Mariatou Amadou, Niger (Afrique francophone) MA
Miles Litvinoff, Royaume-Uni (Europe et Amérique du Nord) ML
Olena Pavlenko, Ukraine (Eurasie) (Présidente) OP

Secrétariat

Elisa Peter, directrice exécutive EP
Joe Bardwell, responsable des communications et des campagnes stratégiques JB
Nyree Woolston, responsable des opérations NW
Sandrine Levy, administratrice exécutive SL

Excusé·e·s

Stephanie Rochford, directrice de l'engagement des membres SR

Actions

Action	Responsable	Échéance
Diffuser auprès des coalitions un appel à organiser l'Assemblée mondiale du T3 (sept./oct.) 2022	Secrétariat	D'ici à la prochaine réunion du CM
Élaborer des stratégies d'atténuation des risques compte tenu de l'évolution de la pandémie de Covid-19, et une planification d'urgence	Secrétariat et coalition hôte	En cours
Diffuser les termes de référence du panel consultatif de l'AM et des groupes de travail sur les politiques relatives au genre	Secrétariat	D'ici à la prochaine réunion du CM



PUBLIEZ CE QUE
VOUS PAYEZ

Diffuser un appel à candidatures au poste de représentant·e de la Portée mondiale au Conseil mondial de PCQVP	Secrétariat	D'ici à la mi-février
---	-------------	-----------------------

PROCÈS-VERBAL

Bienvenue

La présidente a souhaité la bienvenue aux participant·e-s, et a passé en revue l'ordre du jour. Il consiste en une conversation sur la 5^e Assemblée mondiale de PCQVP, un point sur les progrès en matière d'espace civique, et les plans concernant la désignation d'un·e représentant·e de la Portée mondiale au CM.

Assemblée mondiale 2022

EP a fait une présentation sur la 5^e Assemblée mondiale de PCQVP qui doit avoir lieu en 2022, marquant le 20^e anniversaire de PCQVP. De plus, en 2022, la mise en œuvre de la Vision 2025 sera à mi-parcours. Nous sortirons également d'un moment particulièrement difficile pour le mouvement, suite à la pandémie de Covid-19. Il s'agira donc d'une opportunité cruciale pour le mouvement, à la fois pour réfléchir et pour nous projeter dans l'avenir.

Le Secrétariat a demandé au CM de contribuer au potentiel ciblage stratégique de l'AM, au choix de dates et de lieu, ainsi qu'à la portée de l'examen habituel de gouvernance.

Le CM a conclu qu'il est important et opportun d'examiner les progrès de la mise en œuvre de la Vision 2025 jusqu'à ce jour, ainsi que les leçons pouvant être utiles à la poursuite de la mise en œuvre.

En ce qui concerne les dates, le CM est d'avis que l'Assemblée mondiale devrait avoir lieu le plus tard possible en 2022 afin de réduire les risques de contagion et de restrictions potentielles des déplacements causées par la Covid-19. Elle pourrait avoir lieu en septembre ou octobre 2022, ou même plus tard dans l'année (bien que le conseil soit conscient que la fin de l'année est une période de planification chargée pour le Secrétariat).

L'accès et l'équité doivent être pris en compte lors de cette décision étant donné les différences d'accès au vaccin contre la Covid-19 et le fait que les déplacements internationaux sont susceptibles d'en dépendre. Étant donné que la Conférence Afrique de PCQVP aura lieu virtuellement en 2021, les leçons tirées de cet événement peuvent contribuer à déterminer le format de l'AM (en personne, virtuel, hybride). Le Secrétariat pourra surveiller le déroulement et le format des événements mondiaux en 2021 afin d'intégrer à la planification de l'AM les leçons qui en sont tirées.



PUBLIEZ CE QUE
VOUS PAYEZ

Le Conseil mondial a également discuté de plusieurs lieux possibles. Il est d'avis qu'il convient d'encourager les régions qui n'ont pas encore organisé l'AM de PCQVP, c'est-à-dire l'Eurasie, la région MENA et l'Asie-Pacifique, d'exprimer leur intérêt d'organiser celle de 2022. Un appel à propositions sera bientôt diffusé par le Secrétariat.

ML a commenté qu'en tant qu'organisation défendant la justice sociale et les questions environnementales, PCQVP devrait être attentif à l'empreinte écologique d'événements internationaux tels que l'AM. Bien que d'autres participant-e-s aient fait remarquer les importants bénéfices des réunions en personne pour les membres de PCQVP (connexion, solidarité, relations et climat de confiance, etc.), le CM a convenu que les plans de la CM 2022 devaient prendre en compte l'empreinte carbone et les mesures d'atténuation de cette empreinte. Ces mesures pourraient comprendre des délégations nationales de plus petite taille, un événement hybride (virtuel/en personne), des réunions régionales précédant l'AM pour permettre des consultations en personne et l'organisation de l'AM juste avant ou après la Conférence 2022 de l'ITIE (dont les dates, le lieu et le format seront décidés lors de la réunion de juin 2021 du Conseil d'administration de l'ITIE). Il convient également de prendre en considération les programmes et les outils de compensation carbone.

En ce qui concerne l'examen du manuel de gouvernance, il est possible que quelques mises à jour soient nécessaires, mais l'examen ne devrait pas être aussi approfondi que celui de 2018-2019. Une disposition permettant de prolonger le mandat du CM sur une période limitée (particulièrement si l'AM 2022 a lieu plus tard dans l'année), un examen des postes de représentant-e de la Portée mondiale (critère du poste, ainsi que processus d'élection) et l'élaboration d'une politique relative au genre (engagement pris à l'Assemblée mondiale de 2019) sont parmi les points du Manuel de gouvernance devant potentiellement faire l'objet d'un examen.

Nous proposons d'établir un panel consultatif, composé d'un total de sept représentant-e-s issu-e-s du Conseil mondial, du Conseil d'administration, du Comité de pilotage d'Afrique et des partenaires régionaux qui disposent à la fois des ressources et de la capacité de participer à des échanges réguliers par e-mail et sur Zoom pour éclairer et guider les préparatifs de l'AM.

Le Conseil mondial a invité ses membres à se porter volontaire pour faire partie du panel consultatif ou du groupe de travail sur les politiques relatives au genre. Les termes de référence seront diffusés en vue d'un examen. Les membres du Conseil mondial suivant-e-s se sont porté-e-s volontaires pour faire partie du groupe de travail :

- Dupleix Kuenzob
- Miles Litvinoff
- Mariatou Amadou
- Adnan Bahiya



PUBLIEZ CE QUE
VOUS PAYEZ

Les membres du Conseil mondial suivant·e·s se sont porté·e·s volontaires pour faire partie du panel consultatif :

- Athayde Motta
- Olena Pavlenko

Point sur les progrès en matière d'espace civique

Niger

MA a informé que la pandémie de Covid-19 continuait à entraver le travail des OSC au Niger dans ce contexte de réduction de l'espace civique. Les restrictions d'ordre sécuritaire sont toujours importantes et un certain nombre de propositions législatives destinées à durcir la réglementation ont été introduites en préparation du second tour des élections présidentielles. Les plateformes de communication personnelle sont étroitement surveillées, ce qui restreint la liberté d'expression. Cependant, aucune arrestation ou menace à l'encontre des membres de PCQVP n'a récemment été signalée.

Kazakhstan

OP a exprimé sa gratitude, annonçant que les autorités kazakhes avaient abandonné leurs poursuites à l'encontre des OSC pour irrégularités fiscales, et qu'aucune amende ni accusation ne pesait contre elles.

Irak

AB a fait le point sur la situation de l'espace civique en Irak, y compris les préoccupations concernant la composition du Groupe multipartite de l'ITIE suite à l'ordonnance Diwani.

EP a indiqué que le Secrétariat ITIE et le Conseil de l'ITIE étaient conscients du problème et qu'ils cherchaient à obtenir des précisions de la part du gouvernement et des organisations de la société civile.

Choix d'un·e nouveau·elle représentant·e de la Portée mondiale

Isabel Munilla a quitté son rôle au Conseil mondial de PCQVP, où elle siégeait en tant que représentante d'une organisation membre de PCQVP ayant une portée mondiale. Isabel a été une fantastique défenseuse du mouvement de PCQVP pendant une décennie. Sa contribution au Conseil mondial était hautement appréciée et son absence se fera ressentir.

En conformité avec les principes établis dans le Manuel de gouvernance, le Secrétariat diffusera bientôt un appel public à candidatures au poste de représentant·e de la Portée mondiale.

Questions diverses et clôture



PUBLIEZ CE QUE
VOUS PAYEZ

La prochaine réunion du Conseil mondiale portera sur les positions sur la transition énergétique. JB et EP contacteront le Conseil mondial en préparation de la prochaine réunion pour en discuter. L'ordre du jour de la Conférence Afrique comporte également une séance sur la transition énergétique au cours de laquelle les positions feront l'objet de discussion.

En l'absence d'autres questions, la réunion s'est terminée.